



digital.union@sonapresse.com

## L'actu du web

Par I.M'B.

## LE CALVAIRE DE VON DER LEYEN EN CHINE



Photo: DR

Selon la version en ligne du Berliner-zeitung.de qui rapporte l'information relayée par la plateforme Vkontakte La Réalité sur notre Monde, Ursula Von der Leyen n'est près d'oublier son voyage en Chine où, en compagnie d'Emmanuel Macron, elle a tenté d'infléchir la position de la Chine sur ses relations avec la Russie. Lorsque la présidente de la Commission européenne est arrivée en Chine (photo), la ministre de l'Environnement est venue la chercher – à la sortie réservée aux passagers ordinaires. Au Grand Hall du Peuple, "Von der Leyen est arrivée plus tard, elle a dû monter seule les escaliers", écrit Berliner Zeitung qui constate que "la présence des Leyen fut traitée en quelques phrases poliment distancées".

## LE PLUS VIEUX MULTI-MILLIARDAIRE A 101 ANS



Photo: Jae C. Hong

Cette année, la moyenne d'âge dans le classement Forbes des personnes les plus riches de la planète est de 65 ans. Le milliardaire le plus âgé est le magnat de l'assurance George Joseph (photo), qui a 101 ans. Cette année, 15 personnes âgées de 30 ans ou moins peuvent se targuer de faire partie du club des milliardaires. Il y a 337 femmes milliardaires dans le monde, contre 327 en 2022.

## MILLIARDAIRES : L'EFFONDREMENT DES FORTUNES



Photo: DR

Le nombre de milliardaires et leur richesse combinée ont diminué, 254 personnes perdant leur statut de milliardaire. Les 2 640 milliardaires restants ont perdu 500 milliards de dollars au total, selon le rapport. Le classement montre que le fondateur d'Amazon, Jeff Bezos (photo), a été le milliardaire le plus durement touché. Sa fortune a chuté de 57 milliards de dollars en un an, en raison d'un effondrement de 38 % du cours de l'action du géant du commerce électronique au 10 mars.

E-  BUSINESS...

## Classement Forbes 2023 : Fortune insolente des jeunes multimilliardaires du numérique

Innocent M'BADOUMA  
Libreville/Gabon

Le magazine Forbes a publié la semaine dernière le classement 2023 des milliardaires Forbes. Au moment où l'on vante les opportunités de l'économie numérique et les possibilités qu'offrent les technologies à s'enrichir rapidement, L'Union s'est intéressé aux jeunes milliardaires de ce secteur.

Parmi les plus jeunes d'entre eux du classement issu du numérique, il y a Kim Jung-young et Kim Jung-Min (respectivement 19 ans et 21 ans - Corée du Sud - 1054 milliards FCFA chacun) dont la fortune repose sur le géant nippon-sud-coréen des jeux en ligne Nexon. Pas de grand mérite, ils héritent de la fortune de leur père décédé en octobre 2022.

À noter que 11 de ces 15 jeunes milliardaires ont hérité de leur fortune. Mais quatre seulement sont des entrepreneurs autodidactes. Avec un focus particulier sur Palmer Freeman Luckey, l'un des précurseurs de la réalité virtuelle qui a vendu sa première entreprise Oculus VR à Facebook 1 240 milliards FCFA en 2014.

Palmer Luckey est de retour avec une entreprise prospère dans le domaine des technologies de la défense. Sa start-up Anduril, spécialisée dans les



Photo: DR

Palmer Freeman Luckey, symbole d'une jeunesse entreprenante du numérique.

technologies de défense, qui dispose de systèmes sur le terrain en Ukraine et dont l'objectif est de construire des drones et des produits de surveillance pour le département américain de la Défense, a levé 1,5 milliard de dollars lors d'une valorisation à 8,5 milliards de dollars en décembre.

Dans le E-commerce, c'est Ryan Breslow (États-Unis -1,1 milliard de dollars) qui explose. Ancien élève de Stanford, Ryan Breslow

a fondé trois entreprises à quatre ans d'intervalle : Bolt qui l'a propulsé vers la célébrité, Eco et Love. Un quatrième projet, Movement DAO, devait être lancé cette année 2023, mais il a donné lieu à une bataille juridique avec un ingénieur malhonnête qui aurait volé les deux tiers de son financement de départ. L'avocat de l'ingénieur a qualifié ces accusations de "fantaisistes".

Grosse déception du

numérique, huit jeunes quittent complètement le classement, à l'exemple des cofondateurs de Brex, Henrique Dubugras et Pedro Franceschi. Plateforme de paiement en ligne, Brex a été créée par deux Brésiliens de 22 ans. Difficulté aussi pour le cofondateur de FTX (plateforme de cryptomonnaie), Gary Wang, 29 ans, à se maintenir dans le classement ; lui qui a plaidé coupable face à des accusations de fraude en décembre dernier.

## GABOMAA.COM : LE COUP DE POUCE AUX ENTREPRENEURS

GM.NTOUTOUME-NDONG  
Libreville/Gabon

CERTAINS entrepreneurs semblent avoir bien intégré le digital comme outil incontournable du succès économique. Cela peut se constater sur le site de vente en ligne "Gabomaa.com". Cette plateforme regroupe en effet une kyrielle d'entreprises commerciales ou exerçant dans d'autres secteurs au Gabon. Ces dernières y exposent leurs différents produits.

Cette plateforme offre aux entrepreneurs un vaste espace, une vitrine numérique qui leur permet de multiplier leurs clients. L'avantage d'une telle structure est que la clientèle peut la consulter à toute heure. Il suffit d'avoir internet, un téléphone, un ordinateur ou une tablette. Une belle variété de produits et services est offerte aux internautes : vêtements, appareils électroménagers, matériel de bureau, etc. Ainsi, des magasins de prêt-à-porter, des produits agricoles locaux, l'alimentation



Photo: DR

générale, le transport, l'automobile, le mobilier et plusieurs autres produits y sont disponibles.

Dans le pays, la percée digitale n'est plus à démontrer. Tout converge, timidement certes, vers le numérique.